



■ 災害特集

数十年に一度という台風 19 号の被害状況が明らかになりつつあります。根本原因である地球温暖化への警告に対して、政治の力で金儲け主義の社会のあり方を変革することが問われています。被災された方がたに心からお見舞い申し上げます。このような災害が繰り返されることがないことを祈りながらの災害特集です。

● 長期に及ぶ千葉県の被災者 2

今回の千葉災害の問題点について、半世紀近く横浜市で防災行政に取り組み、現在も政府や自治体に政策提言活動を続けつつ被災地支援をされている秦好子さんの専門家としての指摘です。

● 千葉県の被災現場で考えたこと 4

台風 15 号から 2 週間後に被災地にお見舞に行き、破損した建物や避難所を垣間見た実態、災害対応の最高責任者としての知事の対応に対して県議会での追及が行われるなどについての千葉県民である船橋邦子さんによる報告です。

● 行政の隙間を埋める女性の活躍—佐賀の集中豪雨災害に直面して 5

8 月 28 日佐賀県での大雨による被害の実態、災害後に活躍する女性防災士など女性たちの活躍ぶりが勇気と元気を与えてくれます。NPO 法人女性参画研究会・さがの内田信子さんからのメッセージです。

■ 「女性」から考える非正規公務員問題 6

地方自治体で非正規で働く人は約 64 万人。その 4 分の 3 は女性で市民サービスの基幹を担っています。その現状についてのシンポジウムが 9 月 22 日都内で開催され、予想を超える多くの女性たちが参加。基調提言をされた戒能民江さんの問題の骨子のわかりやすい解説付き報告です。

■ 北京会議で燃えた火を再び—今こそ、私たちのやるべき課題 7

7 月の参議院選挙で退任された神本みえ子さんからの 3 期 18 年間の参議院議員として活動の実績と熱意が伝わってくる私たちへのメッセージです。北京 JAC 会員としてロビー活動や院内集会開催など、ともに運動に参加し、多くのお力とお知恵を貸していただきました。改めて感謝申し上げます。

■ 世話人会報告など 8